

A/A Excmo. Sr. Ministro D. Luis de Guindos Jurado Ministro de Economía y Competitividad. Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación. Ministerio de Economía y Competitividad C. Albacete 5. Madrid

Madrid, 14 de Enero de 2015

Excmo. Sr.

La decisión del Ministerio de Economía y Competitividad del Gobierno de España de no convocar los Premios Nacionales de Diseño 2014, supone un nuevo golpe al sector del diseño de este país.

Desde READ, Red Española de Asociaciones de Diseño, queremos dejar constancia de nuestra indignación y transmitir al Gobierno de España nuestra unánime desaprobación.

Nos parece de especial gravedad, por la importancia de estos Premios en el reconocimiento y puesta en valor de un sector que trabaja al servicio de la calidad de vida de las personas, que humaniza la tecnología y aporta valor al sector público, que procura la transición a un mundo más sostenible, y que ayuda al crecimiento y la competitividad para las empresas. Así mismo, por provocar con esta decisión un agravio comparativo con otras disciplinas o ciencias que sí se ven reconocidas y valoradas por la Administración del Estado.

En todo caso, la mayor gravedad, si cabe, estriba en que pone de manifiesto cómo el Gobierno de España no se encuentra alineado con la Comisión Europea en el interés de esta por establecer políticas de apoyo al diseño como conductor de la innovación y, con su actitud, coloca una vez más a España a la cola de Europa. La Comisión Europea establece las políticas de los Estados Miembros como estrategia principal para conseguir esta innovación centrada en el usuario. Lejos de esto, el Ministerio de Economía y Competitividad del que dependen los Premios Nacionales de Diseño, ha decidido que ni siquiera el tal vez último eslabón que unía a la Administración General del Estado con el Diseño, merece ser respetado.

El pensamiento de diseño y creatividad puede contribuir a la innovación y el crecimiento económico y tiene mucho que ofrecer en el desarrollo de soluciones sostenibles para una sociedad mejor.

Annette Vilhelmsen, Ministra de Negocios y Crecimiento, Dinamarca. Informe "Design For Public Good". Sharing Experience Europe, SEE Platform.

Desde la desaparición del DDI (Sociedad Estatal para el Desarrollo del Diseño y la Innovación) aprobada en Consejo de Ministros en abril de 2010, en plena crisis, ningún ministerio se ha hecho cargo en realidad, de las competencias sobre diseño.

Cuando las empresas y los ciudadanos españoles están necesitando también de la ayuda del diseño para avanzar en el buen camino y vemos a nuestros países vecinos prosperar en estas visiones inteligentes y de futuro para Europa, en España parece no interesar este enfoque a los gestores públicos.

Por lo anteriormente expuesto, exigimos al Gobierno de España que obre en consecuencia con sus obligaciones al respecto, iniciando el proceso de creación de una Política Nacional del Diseño.

> Fdo. Ángel Luis Álvarez Díaz Presidente de READ (Red Española de Asociaciones de Diseño)











